

Fouilles de 1995 : Basse chaussée

Entre avril et juin 1995, les travaux rectificatifs sur le RD 463 entre Visseiche et La Guerche permettent aux archéologues d'étudier une partie de la voie Gallo-romaine qui reliait Rennes (Condate) à Angers (Juliomagus). L'élément essentiel de ces fouilles se situe dans la découverte du tronçon de route antique permettant de franchir la vallée de la Seiche et son cours d'eau. Cette voie a fait l'objet de deux phases de construction :

- La première voie par sa fondation en bois (poutres de bordure et lit de chevrons au centre).
- La seconde voie a repris l'emprise de la première et est soutenue par des poutres longitudinales et transversales ancrées sur des poteaux verticaux selon une distance constante de trois mètres. Grâce à cette construction, la traversée de la vallée de la Seiche était mise hors d'eau. A l'issue de l'étude, les raisons de l'abandon de ce tronçon de voie antique restent une question. Dans la partie la plus basse du site, les archéologues ont retrouvé une trentaine de poteaux de chêne bien conservés dont les plus longs mesurent 2,10m³. Enfoncés de 60 à 80 cm dans le sol, les poteaux étaient sciés en longueur.

Les parties les plus anciennes du site dateraient de 150 av JC. C'était d'abord une voie gauloise.

